

No. 26



Directorio

Lic. Carlos Jimenez Rincón Presidente

Mtra. Verónica Ramos Terrazas Directora

Lic. Adrián Contreras Sánchez Edición y Diseño

Colaboradores

Lic. Margarita Reyes López Lic. Amelita Saldaña Morales Mtra. Roxana Ortega Ballinas Lic. Dulce Rojas Ángeles Lic. Omar Rivera Pacheco



ÍNDICE

Primer curso de artroplastía total de rodilla asistida por computadora

Por un envejecimiento saludable

Apertura Capítulo Puebla, Zona Sur

Entrenamiento latinoamericano en México

Próximos eventos

Noviembre 2011

4

6

10





PRIMER CURSO DE ARTROPLASTÍA TOTAL DE RODILLA ASISTIDO POR COMPUTADORA

El pasado 30 de septiembre del presente año, se llevo acabo en el Auditorio de la Clínica- Hospital del ISSSTE en la Cd. de Iguala Guerrero el Primer Curso de Artroplastia Total de Rodilla Asistida Por Computadora, impartido por el Dr. Alejandro Romero Medina quien ha utilizado por más de 9 años este tipo de tecnología, lo que le ha permitido perfeccionar su técnica, compartiendo sus conocimientos con aquellos profesionales de la salud que estén interesados en el uso de esta tecnología en el reemplazo articular de rodilla.

El propósito de este curso consistió en elevar la calidad de vida en los pacientes y prolongar la vida útil de los implantes.

Se contó con la presencia de distintas autoridades del ISSSTE a nivel delegacional; de B. Braun en conjunto con la Fundación Academia Aesculap México y, a través de la valiosa colaboración del Dr. Arturo Soto Martínez, se tuvo la ponencia, ¿Qué es y cómo se utiliza un Navegador?



El curso brindó a los médicos asistentes el aprendizaje detallado para la operación del Sistema de Navegación Ortho Pilot®, de igual forma se mostraron técnicas quirúrgicas para procedimientos que ellos realizan de manera cotidiana y en conjunto con este curso se realizaron talleres en modelos plásticos donde aplicaron lo teóricamente aprendido.

El objetivo final es que el equipo medico del ISSSTE cuente con referencias y conocimientos de la tecnología de punta que ya está disponible y que B. Braun ofrece, misma que le facilitará la realización de sus procedimientos quirúrgicos logrando una mayor efectividad en ellos.



En complemento a nuestro curso se elaboró un protocolo de 100 cirugías de rodilla COLUMBUS® Navegadas, mismas que llevará un registro y control que a posteriori mostrará los resultados en cuanto a la efectividad obtenida aplicando estas nuevas herramientas.



El curso terminó con la realización de tres cirugías asistidas por el Dr. Romero, con los médicos asistentes del curso, en donde pusieron en práctica los conocimientos adquiridos dentro del curso, y constataron técnicamente la funcionalidad de un navegador, así como observar los resultados al termino de cada cirugía conociendo los beneficios del uso de un navegador.

> Mvz. Suah Barrera suah.barrera@bbraun.com









POR UN ENVEJECIMIENTO SALUDABLE

La Academia Mexicana de Cirugía en su 53ª Semana Quirúrgica Nacional, llevada a cabo del 19 al 24 de septiembre, dentro del marco del Centro Cultural Universitario y bajo el tema "Por un Envejecimiento Saludable" tuvo a bien presentar el Simposium "Prevención de caídas en el anciano".

Dicho evento estuvo a cargo del renombrado Ortopedista y Académico Dr. Felipe Gómez García, Presidente del Comité Académico-Científico de la Fundación Academia Aesculap México, A.C., institución que cabe mencionar, estuvo presente acompañando a cada una de las personalidades que ahí se dieron cita y promoviendo la educación en México mediante la difusión de cursos de actualización dentro del sector salud.



Ponencia del Dr. Felipe Gómez García

Algunas de las personalidades expertas en el tema que acompañaron al Dr. Gómez, fueron el Dr. Pedro Ignacio Martínez de Korres de Ávila, quien funge como Gerontólogo y Delegado Estatal del Instituto Nacional De Las Personas Adultas Mayores (INAPAM) en San Luis Potosí, así como el Dr. Armando Pichardo Fuster, Comisionado del Instituto de Geriatría por el Hospital General adjunto a la Dirección de Enseñanza e Investigación del mismo instituto.

Todos ellos dieron inicio a una mesa redonda donde explicaron el papel que desempeñan dentro de las instituciones que representan, así como los esfuerzos que de manera individual han desarrollado en referencia al tema de la prevención de caídas en el anciano y de la vejez en general.

Actualmente estamos viviendo un constante cambio demográfico con respecto al pasado, trayendo con esto, una disminución en la natalidad y mortalidad a nivel mundial y un consecuente aumento en la esperanza de vida para toda la población.

En México cada día 1,400 personas cumplen más de 60 años de edad. Para 2015 la población crecerá a 15 millones y para el 2050 se calcula serán 36 millones, según datos del INAPAM, lo cual representará para los próximos años grandes retos en todos los sectores de nuestra sociedad.

De izquierda a derecha: Mtra. Verónica Ramos, Dr. Pedro Ignacio Martínez de Korres de Ávila, Dr. Felipe Gomez Garcia, Dr. Pedro Antonio Bravo Bernave, Dr. Armando Pichardo Fuster y Mtra. Roxana Ortega.



Este fenómeno deriva diversos problemas de salud publica, dentro de los cuales son sumamente frecuentes las caídas en el adulto mayor, lo que a su vez provoca una serie de complicaciones fisiológicas, psicológicas y económicas, tanto para el anciano como para los familiares que lo acompañan.

Por tanto, uno de los temas centrales de este encuentro fue poner sobre la mesa, la tarea de impulsar programas a nivel nacional de prevención, concientización y capacitación, con el apoyo de las instituciones participantes, aprovechando los recursos tanto humanos como financieros con los que cada uno cuenta.

Finalmente nuestro panel de expertos pudo intercambiar experiencias e inquietudes con los asistentes, dando muestra del interés que despierta el tema y que nos invita a la reflexión.

Damos un agradecimiento a todos los participantes que nos dieron muestra, cada uno dentro de su campo de experiencia, de su compromiso inquebrantable para con la sociedad, a la Academia Mexicana de Cirugía, representada por el Dr. Francisco Ochoa Carrillo y a su gran equipo de trabajo, así como al Estado de San Luis Potosí que nos acogió con calidad y calidez durante toda nuestra jornada.

Mtra. Roxana Ortega roxana.ortega@academia-aesculap.org.mx



APERTURA CAPÍTULO PUEBLA, ZONA SUR

El pasado 11 de octubre del presente año, se llevó a cabo la Inauguración Oficial del Capítulo Puebla, Zona Sur de la Fundación Academia Aesculap México, A.C.

La sede de este evento académico y social fue el Centro de Convenciones Puebla "William Jenkins"; Auditorio Angelopolis en la Heroica Puebla de los Ángeles, Ciudad Patrimonio de la Humanidad, donde se reunieron las más importantes autoridades del Gobierno Estatal, Sector Salud, Universidades y Escuelas de Enfermería, además de honrrarnos con su presencia el Embajador, Cónsul Honorífico y Agregado Económico de la Embajada de la República Federal de Alemania en Puebla.

Cabe destacar la presencia del Director General de la Empresa Arkanum, el Lic Juan Carlos del Rio Benítez, el Lic. José Daniel Castro Benítez, Director de Servicios Arkanum, además de la esperada presencia de Mrs. Felicitas Janssen, Directora Internacional de la Academia Aesculap; Mrs. Tanja Bauer, Gerente Internacional de Desarrollo de Negocios Academia Aesculap, y el Lic. Carlos Jiménez Rincón, Presidente de nuestra Fundación Academia Aesculap México, A.C.

lacios Flores, Director General del Hospital Universitario de Puebla- BUAP; la Comisión Estatal de Arbitraje Médico a través del Dr. Eduardo Vázquez Valdés, Comisionado Estatal de Puebla; y el Lic Héctor Sánchez Sánchez, Subcomisionado Jurídico Comisión.

De igual manera se oficializó el convenio con el Colegio de Cirugía General del Estado de Puebla, A.C. por medio del Dr. Jaime Manuel Justo Janeiro, Presidente quien tuvo en su representación al Dr. Vicente Jonquitud Mejía, Vicepresidente del Colegio junto con el Dr. Eduardo Prado Orozco, Secretario de dicha institución; mismo caso con el Colegio de Medicina Interna del Estado de Puebla, A.C. encarnada en la persona de la Dra. Silvia Sánchez Alonso, Presidenta del Colegio y el Dr. Leónides Cuapio Montero Vicepresidente.

Colaboradores y amigos de la Academia Aesculap





Discurso del Lic. Carlos Jiménez, Presidente de la Fundación Academia Aesculap México, A.C.

Distinguidos integrantes del Presidium

En el marco de este evento, se realizó la firma de Convenios de Colaboración Académica con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla-Área de la Salud representada por el Dr. Cecilio Pa-

Se dio inicio al programa con un mensaje de bienvenida por el Lic. José Daniel Castro Benítez, quien funge también como Vocal del Comité Nominador de la Academia Aesculap, a los anfitriones e invitados especiales que nos acompañaron, seguido de las palabras de Felicitas Janssen: Directora Internacional Academia Aesculap.



El evento se vio engalanado con la Conferencia Magistral "Los Antiguos Hospitales en Puebla", por el reconocido arqueólogo e historiador Eduardo Merlo Juárez, finalizando esta primera parte del evento con la Concertista Cristina Cabrera Pérez del Valle, quien nos delito con un fino Concierto de Arpa Folklórica.

Mismas personalidades que nos acompañaron a la Apertura del Capítulo Puebla, Zona Sur de la Fundación Academia Aesculap México, A.C. pudiendo atestiguar la inauguración de las instalaciones de este Capituló y oficializando el inicio de actividades por Mrs. Tanja Bauer, la Mtra. Verónica Ramos Terrazas, Directora Fundación Academia Aesculap México, A.C., la L.E. Margarita Reyes López, Directora de Enseñanza y la L.E. Amelita Saray Saldaña Morales, Coordinara de Proyectos de Enfermería del Capítulo Puebla.

Se sumaron a este evento el Dr. Jorge Pérez Castro y Vázquez, el Dr. Jorge Cervantes Castro, el Lic. Alberto Phillips Mendiola,0 la Lic. Zaira Sandoval, el Ing. José Rincón Peña, el Sr. Raphael Künstle, el Lic. Pablo Rafael Llonin Gutiérrez, la Lic. Silvia Cuecuecha García, el Lic. Jorge Alberto Fraga Galicia, el Dr. Manuel A. Duarte Mendoza, así como el personal operativo de la Academia Aesculap en la Ciudad de México y de Arkanum.

El evento nos permitió convivir con profesionales y líderes de opinión, intercambiando experiencias profesionales, alentando el dialogo interdisciplinario, el conocimiento y el reconocimiento a las autoridades médicas para que contribuyen al crecimiento, desarrollo y fortalecimiento de la Academia Aesculap en nuestro país y lograr nuestro misión: "Colaborar con la comunidad médica para desarrollar educación especializada en salud con impacto social".



L.E. Margarita Reyes / L.E. Amelita Saldaña Capítulo Puebla Zona Sur Academia Aesculap





ENTRENAMIENTO LATINOAMERICANO EN MÉXICO

En México hacemos historia. Lo que comenzó como una idea para mejorar el desarrollo y el desempeño de los colaboradores de la Academia Aesculap en México, terminó convertido en un entrenamiento para coordinadores latinoamericanos. Suceso totalmente inédito.

Gracias al decidido impulso de nuestro Presidente, el Lic. Carlos Jiménez y de nuestra Directora, la Mtra. Verónica Ramos, se concretó el Primer Entrenamiento Latinoamericano para Coordinadores que tuvo lugar en México, mismo que llega en el momento idóneo por los planes de expansión de la Academia Aesculap a los países de habla hispana que aún no cuentan con este concepto en educación para profesionales de la salud.

El evento tuvo como marco otros dos sucesos de suma importancia para la Fundación: por una parte, el 11 de octubre se realizó en solemne ceremonia la Inauguración Oficial del Capítulo Puebla, Zona Sur; y por otra parte, se oficializó el cambio de instalaciones en la Ciudad de México.

Ambos factores permitirán incrementar exponencialmente tanto la calidad como la cantidad de las actividades que realizamos siempre a favor de la educación y la salud.

El entrenamiento se llevo a cabo los días 12 y 13 de octubre del año en curso en el nuevo auditorio de la Fundación contando con la presencia de la Directora Internacional de la Academia Aesculap, Mrs. Felicitas Janssen, así como de la Gerente Internacional de Desarrollo de Negocios de la Academia Aesculap, Mrs. Tanja Bauer.

Con su presencia en México literalmente importamos el curso que se brinda en Alemania a los nuevos coordinadores a nuestro continente. En lo dicho, hacemos historia.

Pero si este entrenamiento fue enriquecedor, se debio en buena parte a la generosa participación y entusiasmo de los futuros coordinadores de la Academia Aesculap, quienes tuvieron a bien expresarnos sus comentarios y percepciones, mismas que mostramos a continuación:

CARIDAD SALGADO, CUBA:

"Para mí el curso fue muy importante, en primer lugar, estar con personas tan hermosas fue muy gratificante.



El entrenamiento nos dio la oportunidad de conocer más el trabajo de la academia y saber cuales son sus objetivos y desafíos nuevos, conocí como trabajan los demás compañeros y saque experiencias de todos.

Me dio un gran impulso para seguir adelante en mi trabajo y poder crear las nuevas pautas que me permitan realizar un trabajo mejor.

Le doy las gracias a todos y muy especial a Verónica Ramos que, junto a su equipo de trabajo, organizó un evento muy útil, bonito y de mucho nivel.

Gracias."







SANDRA LORENZO, ARGENTINA:



"Academia Aesculap eran unas palabras que resonaron durante un mes en mi nuevo puesto de trabajo como vocablos dispersos sin conexión comercial o de marketing.

La presentación vía e-mail hizo disipar esas dudas y que se fortaleciera el proceso de querer conocer, comprender y asimilar este nuevo concepto.

El entrenamiento permitió dar cabida no sólo a una conceptualización sino a un interluz de similitudes y ponernos en cada ejemplo que daba México, Ecuador, dor, Cuba, Chile, Colombia, un reto para el retorno a nuestro país.

Sinergia es el concepto más claro para la transmisión de este nuevo valor agregado para nuestro publico interno y externo.

Esta capacitación nos oriento como dar nuestro primer paso en los procesos de convertir una idea en un concepto y la rentabilidad de jerarquización que lograremos tener.

El intercambio de opiniones y la devolución tanto de Felicitas como de Tanja, dejaron una nueva franja de dialogo a futuro. Mi agradecimiento profundo.

Mi opinión más acabada es que este training me dio las herramientas para poder trabajar en este concepto que ya es realidad en mi país."

ÁLVARO PÉREZ, COLOMBIA:

"Hay ocasiones en que la realidad supera la expectativa, y esta es la conclusión que después de haber compartido con los participantes del encuentro me ha quedado.

Espero tener la oportunidad no sólo de volver compartir con este selecto grupo, sino compartir nuestras experiencias con el resto de componentes de la Academia Aesculap.

Aesculap Academia significa el cumplimiento del eslogan de la empresa Sharing Expertise en forma integral."





VIVIANA NEUENSCHWANDER. CHILE:

"Durante el Entrenamiento Internacional para Academia Aesculap realizado en México, tuve la posibilidad de compartir con un gran equipo; sin duda la experiencia de otros países será un aporte positivo en nuestro desafío: la incorporación de B. Braun Chile a la Academia Aesculap.

La Academia Aesculap es una plataforma para el intercambio de conocimientos y refleja el compromiso global de B. Braun con la salud y con el desarrollo profesional.

Estoy segura que la experiencia vivida en México y la motivación con la que se ha logrado su implementación en otros países, nos servirá para concretar paso a paso nuestro desafío en Chile."



ADRIÁN PINEDA. ECUADOR:



"La Academia Aesculap dio un gran salto hacia el futuro en el primer entrenamiento realizado en la Ciudad de México los días del 12 al 13 de Octubre, se logro establecer una misma dirección y objetivos comunes para los países de Latinoamérica.

El Expertise de la Fundación Academia Aesculap de México que compartido con nosotros fue un gran ejemplo que la Marca Aesculap cumple con los propicios establecidos por Alemania de ser un referente mundial de calidad en educación médica continuada.

Lo más grato y vivificante fue el calor humano brindado por los anfitriones y la familiaridad de los colegas que participamos en el mismo.

Sin lugar a dudas esta amistad nos permitirá cumplir a satisfacción con el objetivo que plantea la Academia Aesculap en cada uno de nuestros países."



VERÓNICA RAMOS, MÉXICO:

Por primera vez, un entrenamiento para coordinadores de la Academia Aesculap se exporta de Alemania a Latinoamerica.

Por primera vez se traduce al español, se lleva a cabo en México, vinieron Felicitas y Tanja, se reunieron con los representantes de los países que, a corto plazo, formarán una Academia Aesculap.



Fue una gran oportunido que tuvimos para compartir las experiencias que, a lo largo de nueve años de trabajo, se han gestado en nuestro país. ¡Es un hecho histórico!

Me hubiera gustado que tuviéramos módulos prácticos con casos ejemplo que en la operación diaria se pudieran reflejar en mejoras, sin embargo, esto no fué posible dado que existen aún niveles de trabajo muy variados entre uno y otro país.

Personalmente, estoy muy satisfecha por el desarrollo del programa y muy orgullosa del trabajo que mis colaboradores en México han logrado.

¡Gracias por todo el apoyo para haberlo hecho realidad!

Podemos concluir que el evento resultó ser todo un éxito y confiamos plenamente en que la semilla sembrada en cada país latinoamericano que asistió al entrenamiento dará excelentes resultados.



No sobra más que agradecer el apoyo y la disposición de la Red de las Academias Aesculap en el mundo por considerar a la representación en México como un modelo viable para Latinoamérica, es la clara muestra de que vamos por el camino correcto.

> Editorial AcS









Próximos eventos

Noviembre – Diciembre 2011



Fundación Academia Aesculap México, A.C

Tehuantepec 118, Primer Piso Roma Sur, Cuauhtémoc, C.P. 06760, México, D.F. Tel.: (55) 5020 5100

Fax: (55) 5089 4963

Av. Zeta del Cochero No. 403, Sub 2 Col. Reserva Territorial Atlixcayotl San Andrés Cholula, Puebla C.P. 72810 Tel.: +52 (222) 211 7429

06 y 08 de noviembre

Sesión ordinaria de Cirugía Pediátrica en Hospital Metropolitano, D.F.

09 de noviembre

Sesión Clínica de la Comisión Estatal de Arbitraje Médico en Academia Aesculap, Sede Puebla

10 de noviembre

- Sesión mensual académica "Depresión en el Anciano" en Colegio de Medicina Interna del Edo. de Puebla Auditorio ISSSTE
- Sesión mensual académica en Colegio de Cirugía General del Edo. de Puebla Hospital Ángeles

16 de noviembre

- Reunión del Comité Académico-Científico en Restaurante Le Meridiem, D.F.
- Sesión Clínica de la Comisión Estatal de Arbitraje Médico en Academia Aesculap, Sede Puebla

29 de noviembre

Entrega del Premio Aesclepio a la Excelencia en la Enseñanza de la Cirugía en conjunto con la Academia Mexicana de Cirugía en Centro Médico Siglo XXI, D.F.

12 y 13 de diciembre

Program Update Course in Total Knee Arthroplasty Navigation en Edimburg, Texas

